

Comité de l'Église

DIMANCHE, 10 JANVIER.

Présidence de B. O. Béland, écr., président.
Présents : J. A. Casavant, Jos. Leduc, Ls. Cordeau, Jos. Marsan. Ol. Piché, F. Lajoie, D. Lapierre.

Après lecture, Jos. Leduc propose que les trois derniers rapports soient approuvés, secondé par M. O. Piché et agréé.

Application pour bénéfices 21 déc., Tressé Pincinse.

Jos. Jodoin, tanneur, 37 ans.	Ste-Madeleine
F. X. Hébert, commerçant, 39 ans..	"
Victor Fontaine, forgeron, 35 ans..	"
Ls. Tétreault, cultivateur, 38 ans..	"
Philias Benoît, " 21 ans..	"
Mag. Fontaine, " 21 ans..	"
François Fafard, boucher, 34 ans..	"
Ed. Rousseau, cultivateur, 34 ans..	"
Jos. Dubuqué, férbiantier, 30 ans..	"
Isaac Couture, cultivateur, 38 ans..	"
Jos. Gaudette, fromager, 30 ans..	St-Denis
Frs Archambault, forger., 29 ans..	"
Eug. Durocher, boulanger, 32 ans..	"
Ol. Larivée, journalier, 39 ans..	St-Charles

RAPPORT DU TRÉSORIER POUR LE MOIS DE
DÉCEMBRE 1891

Opérations à St-Hyacinthe

Déc. 1—En caisse.....	\$1,537,37
Œuvre et Fabrique Notre-Dame.	5,000.00
<hr/>	
Ensemble.....	\$6,537.37
Janvier 1. 92—Récette de décembre. \$ 567.68	
<hr/>	
Ensemble.....	\$7,105.05
Dépense du mois.....	273.24
<hr/>	
Surplus	\$ 6,831.81
Surplus	\$ 294.44

Les ennemis de l'Église

Le Pape dans une allocution au Consistoire a déclaré que les ennemis de l'Église se tiennent retranchés de chaque côté. Non contents de manifester leur haine par des paroles, ils ont eu recours à des actes de violence contre des étrangers pacifiques venus à Rome, aimés d'une piété filiale et dégagés de tout projet politique. Ces ennemis qui n'ont pas hésité à recourir à l'émouvement, aux insultes et aux menaces, cherchent aujourd'hui à donner le coup de mort à la Papauté. D'autres ennemis secrets se montrent plus modérés mais en réalité n'ont pas vue que le même objet. La

liberté du Pontife de communiquer avec le monde extérieur n'est, de plus, qu'un mythe ; la situation devient chaque jour de plus en plus difficile. En se ruant avec autant de rage sur la papauté, les ennemis de l'Église espèrent proscrire le nom chrétien. Le Pape espère que les chefs de gouvernements prendront en sérieuse considération la position de l'Église. Ils comprendront alors qu'il est de leur intérêt de maintenir l'autorité de l'Église comme la plus grande puissance morale qu'il y ait au monde. Il appartient aux catholiques agissant avec le Saint Siège de former une ligue perpétuelle contre les outrages des impies.

SI TOUS LES CATHOLIQUES COMPRENAIENT

Une troupe d'artistes français s'arrêtait l'autre jour à Bois-le-Duc, ville catholique, et y annonçait une représentation de la " Dame aux Camélias," un des drames les plus pernicieux d'Alexandre Dumas, fils. Or, dès que la nouvelle se fut répandue, dans toutes les églises de la ville, les prêtres montèrent en chaire pour supplier les fidèles de ne pas se rendre au théâtre le jour où l'on y donnait cette pièce inmorale.

Si la chose se passait au catholique Canada, quelles protestations contre l'ingérence du clergé ; on réclamerait hautement au nom de l'art, du talent... que sais-je ?

Il n'en fut pas ainsi à Bois-le-Duc ; les habitants obéirent tout simplement comme de bons chrétiens le doivent faire, aux avis de leur clergé : la " Dame aux Camélias" fut jouée devant une salle presque vide.

Détail le plus incroyable de tous, un hôtelier alla jusqu'à refuser, pour une nuit, le logis aux artistes ambulants.

A la porte du Ciel

Deux hommes, l'un seigneur, l'autre paysan, arrivèrent ensemble à la port du paradis.

Ils avaient vécu saintement. Le seigneur s'était fait un devoir de soulager les pauvres de la contrée, ne se considérant que comme le dispensateur des biens que la divine Providence lui avait confisés ; le paysan avait toujours supporté, avec une résignation toute chrétienne, les peines de la vie. Impatients d'entrer au ciel, ils frappèrent tous les deux à la fois et assez fort, à la porte.

Saint Pierre se hâta de prendre les clés et d'ouvrir.

Sans doute, il n'aperçut pas le bon paysan, car il le laissa dehors et referma la porte.

Le brave homme allait frapper de plus belle lorsque des chants harmonieux captivèrent son attention ; les anges et les saints célébraient l'entrée du riche Seigneur dans le royaume des Bienheureux.

Enfin, les chants cessèrent, et le paysan frappa de